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本报记者

本报民营医院系列暗访报道刊

出后，在社会上引起强烈反响，也引

起了人大代表、政协委员们的高度

关注。如何看待民营医院的现状？

民营医院乱象为何“野火烧不尽，春风吹又生”？民营医院

到底路在何方？昨日，本报记者采访多位人大代表和政协

委员，现在就来听一听他们的意见。

随着社会的发展，人们都生活的质量要

求越来越高，对空调的选择要求也越来越

高。美的变频空调——全球超过千万用户的

选择，凭的是什么？凭的是美的变频空调领

先的创新技术、过硬的产品质量、贴心的标准

化服务。美的凭着掌握变频空调技术创新的

制高点，领跑全球变频空调技术发展方向，为

中国的变频普及和发展做出了巨大的贡献。

美的抢占变频空调技术制高点
1985年，“美的空调设备厂”成立，美的正

式进入空调行业。

1992年，美的投入变频空调的技术研究。

1993年，美的开始与东芝合作，引进交流

变频技术。

1996 年，美的成功发布了中国第一台交

流变频空调。

1998 年，美的发布了中国第一台全直流

变频空调，美的变频空调技术达到国内领先

水平。

2004年，美的首台180度正弦波直流变频

空调问世。

2008年，发动变频空调普及风暴，一举推

出5大系列10多款180度正弦波直流变频空

调，畅销至今，奠定了美的变频王者的地位。

2011 年 3 月 16 日，美的第一千万台变频

空调在武汉成功下线，并宣布计划在三年内

停止国内定速空调的生产。

2011 年 4 月 20 日，美的与东芝开利联手

建立“美的-东芝开利变频技术联合研发中

心”，全面掌握并将向全球输出变频空调核心

技术。

美的引领变频空调产品发展潮流
美的“深度睡眠”变频空调采用自主创新

发 明 、已 获 得 国 家 发 明 专 利（专 利 号 ：

200910038373.7）的深度睡眠曲线。美的深度

睡眠曲线能按照当前设定温度曲线调节房间

内温度，若消费者调整设定温度，则系统按照

更改后的设定温度运行，并记忆更改后的设

定温度。

美的“环抱风”变频柜机，突破传统的一

面出风方式，创造性采用“侧面出风”的结构

方式，实现环抱式送风设计，避免强风直吹人

体，使舒适气温循环流动，彷如大气环境般均

匀分布在室内每一个角落，让消费者享受到

面面俱到的舒适。

美的“强劲风”变频柜机，针对大空间大

环境的送风要求，完美实现长达15米的超远

距离送风，通过上下左右广角可控导风叶送

风，强劲的送风方式满足不同空间任意位置

的舒适需求，风量更大，速度更快，覆盖范围

更广。

美的推动变频空调服务升级转型
“三分质量，七分安装。”从2009年的“变

频制热不满意无条件退换”服务到2010年的

“十年包修”服务，再到2011年的“一年包换”

服务，三年来，美的变频空调始终从消费者利

益出发，不断创新服务方式，提升服务水平，

树立行业服务标杆，进而引领全行业服务水

平不断迈上新台阶。 （王川）

实力造就品质，美的变频空调成就千万用户的信赖选择

合肥市人大代表孔令刚：

监管非口号，要有专人专管
合肥市人大代表，省社会科学院经济所副

所长孔令刚则告诉记者，民营医院违规甚至违

法的问题由来已久，媒体曝光的、激起民愤的，

比比皆是。“我们作为人大代表，以前为此也专

门做过调研，在人代会上专门批评过这些行

为。”孔令刚还说，民营医院的快速发展，从另一

方面体现了公立医院的公益性、普惠性还很是

不足，公共医疗卫生系统的建设也有待加强。

而针对民营医院运营的问题，人大代表们

专门提过建议和议案，希望提高医院的门槛、

政府也要加强监管，然而效果并不明显。“最关

键的还是在于管理，一定要有专人专管才能有

效。”

人大代表、政协委员热议本报“听诊”民营医院系列报道

乱象缘于主管部门监管不力

在接受采访时，省人大代表先锋立

刻想到了一个事例：“我朋友就遭遇过民

营医院的‘陷阱’，花了很多冤枉钱，还差

点耽误了治疗。”这件事令他记忆犹新：

“现在很多民营医院外形都做得很漂亮，

广告也打得多，很容易让老百姓误信。”

“不法民营医院的医药费收得很奇

怪，医生有没有行医资格也无法确认，很

多时候，没病的被查出来有病了，有病的

被‘医治’得差点送了命，太可恶了。”对

于这些现象，先锋表示，今后的人代会

上，他也将专门提出建议，呼吁政府部门

在审查资质上应更慎重，并加大查处力

度，从源头上取缔“假牙”的医院。

省政协委员陈媛：

不能放低技术准入标准
“市场是趋利的，而医疗服务是一个特殊行

业，它关乎人的生命安全，只有在保证医疗安全

的前提下才能健康发展。”省政协委员、蚌埠市

第一人民医院妇产科主任陈媛建议，我省在放

宽民间资本准入范围的前提下，不能放低技术

准入的标准。

民营医院在技术标准上应与公立医院一样

考核，只有具备了相应的能力，才能做相应的

服务。在医务人员培训、考核、晋升等，比照公

立医院相关标准执行。“还要加强自律，不能以

义诊当幌子，没病说有病，暂不需治疗说成立

即要手术，为快速营利而坑蒙拐骗群众。”

省政协委员李志国：

让公立、民营医院错位竞争
省政协委员、芜湖市政协副主席李志国建

议，我省应该创造民营医院和公立医院平等的

竞争环境，在医保、新农合定点方面享受同等

待遇；在专门人才引进方面享受省人才引进的

相关政策；让民营医院在税收方面享受公立

医院同等待遇，即享受减免税政策；减少民营

医院生存、发展成本，让利给病人，减少病人

的医疗费用。

“在全省医药卫生体制改革，即公立医院

改革的同时，总体规划好民营医院的有序发

展，让公立医院、民营医院错位竞争，服务百

姓。尤其让民营医院向专、精、特，向社区卫生

服务的发展。当然，各级医药卫生机构也必须

加强对民营医院的监管，主要是专业技术、医

疗服务和管理，医保就医等方面让民营医院健

康发展。”李志国说。

省人大代表先锋：

应从源头取缔“假牙”医院

全国人大代表汪春兰：

“呼吁多年乱象依旧，
我已不想再说了”

汪春兰是连续三届的全国人大代表，曾提

出了不少犀利的建议，被其他代表称赞为“敢

言派”。谈到民营医院“久打不灭”的不规范行

为，她显得气愤却又无奈。

民营医院法人不能只是有钱人

“民营医院为什么会出现这么多问题，而

且有很多性质非常恶劣？这完全是行业管理

出现了问题，开办的门槛太低，几乎到了有钱

就能办医院的地步。”汪春兰说，现在很多民

营医院是商人投资管理的，但他们并不懂医

疗：“怎么治疗才是对患者的身体健康有利的，

他们不管，他们只管怎样能赚钱。”

汪春兰说，这种过分追求利润的集团式发

展，使得越来越多的民营医院变成了投资者疯

狂吸金的地方，这已经违背了医疗机构应遵循

的初衷。

汪春兰建议，开办民营医院的人，起码应

该有副主任医师以上的职称。“现在很多民营

医院，因为投资者有钱，一旦出了医疗事故，甚

至会用钱去把事故抹平，医院照样开。医疗事

故的风险降低至此，还有什么底线是不能触碰

的呢？”汪春兰一直强调，开办民营医院的不能

仅仅是有钱人，而是要让有钱并且有技术的

人来开办。

对民营医院的监管不能以罚代法

“某些民营医院为什么会出现你们所报道

的问题，说到底，是主管部门监管不力。对这

些假、虚、夸大其词的行为没有实施必要的打

击，甚至对其纵容造成的。”汪春兰称，以罚代

法，发现违规往往只是罚款了事，这根本不能

对这些不规范的民营医院起到惩戒作用。“这

些投资者很有钱，罚款对他们来说，太小意思

了。”

不能任由民营医院自己操作市场

“没有充足的人才资源，更不存在政策倾

斜，可是又要赚钱，那怎么办？只有想歪点子

了。”汪春兰直言，民营医院乱象的出现，并不

是完全由他们自己造成的：“监管部门监管不

力，又任由民营医院自己操作市场，造成的后

果是可想而知的。”

“说实话，民营医院的问题不是一天两天

了，年年都在呼吁规范发展，我自己都呼吁过

好多次，可这些不规范行为依然没有得到改

善。呼吁了这么多年，真的已经不想再说了，

没用。”采访中，汪春兰好几次这样对记者说。


